

**INTERVENCIÓN DE JUAN CARLOS RODRÍGUEZ
IBARRA EN EL ACTO PÚBLICO DE VALENCIA DE
ALCÁNTARA
(19 DE MAYO DE 1995)**

... en estos días que llevamos recorriendo los pueblos, las ciudades de nuestra región, y me lo recordaba Javier cuando decía que desde la oposición se esta lanzando la idea en Extremadura de que quien es buen alcalde, como Javier en Valencia Alcántara, o quienes ellos creen que ha sido buen Presidente están diciéndoles a los ciudadanos: "es verdad que son buenos pero no les voten ustedes porque van a salir de su pueblo o van a salir de su región". Pero al mismo tiempo se les nota una contradicción porque si piensan que Javier después de ganar las elecciones en Valencia de Alcántara, si así lo quieren los ciudadanos o después de que yo mismo ganará las elecciones en Extremadura, si ellos creen que vamos a ascender politicamente es porque piensan que lo hemos hecho muy bien, pero si lo hemos hecho muy bien como es posible que a renglón seguido cuando vienen a Valencia de Alcántara o a cualquier pueblo o ciudad de nuestra región lo único que hacen es insultarnos, calumniarnos y decir que no hemos hecho absolutamente nada. Ahí hay una contradicción que no sé entender muy bien y la contradicción es que yo pienso que ellos tienen la idea antigua y equivocada de que todo político que hace política en Extremadura, como ocurría hace quince años, su máxima ilusión es marcharse a Madrid a ocupar un cargito y no se dan cuenta de que la máxima ilusión de los socialistas

extremeños, que por fin hemos conseguido el apoyo de los ciudadanos para trabajar por Extremadura, es quedarnos en Extremadura, triunfar en Extremadura y desde Extremadura intentar conseguir traer para nuestra tierra aquello que nuestra tierra exige, no que pide, sino que exige. Y por eso en algunas ocasiones ustedes habrán visto que yo he sido objeto de muchas críticas no solamente dentro de Extremadura sino fuera de Extremadura, ayer decía Felipe González en Cáceres en ese mitin multitudinario que yo tenía virtudes y defectos como todo el mundo "pero tiene una virtud y es que no tiene pelos en la lengua"; y llevaba razón, siempre que he creído que tenía que levantar la voz la he levantado independientemente de lo que eso significará políticamente para mí. Pero yo no he escandalizado a nadie en España por las cosas que digo, saben ustedes por qué se escandalizan cuando yo hablo en nombre de Extremadura: porque algunos en el resto de España pensaron desde hace mucho tiempo que había regiones que tenían voz, que podían decir lo que les daba la gana, y había regiones que eran mudas y que nunca jamás hablaban. Pasa con Extremadura lo que puede pasar en una reunión donde halla ocho o diez personas uno de los cuales es mudo y de pronto, cuando están todos en tertulias tomando café, el mudo habla y la gente se escandaliza, se asombra no por lo que ha dicho el mudo sino porque el mudo haya hablado, sin importarles lo que ha dicho; y eso es lo que está ocurriendo en España con nosotros que la gente dice que el mudo habla porque creían algunos que estaba escrito, no sé dónde, que Extremadura era la muda y de pronto Extremadura ha comenzado a hablar fuerte y decididamente con un solo objetivo: que nuestros derechos son nuestros derechos y que queremos conseguirlos por encima de la campana gorda, como ha dicho Federico, unas veces porque estamos a favor de lo que dicen nuestros compañeros en Madrid y otras veces porque estamos en contra. ¿Pero por qué la oposición en Extremadura que por una parte quiere elevarnos al cielo

diciendo este señor si gana las elecciones se va a ir a Madrid de Ministros y al mismo tiempo y con la misma facilidad nos intentan condenar al infierno? ¿por qué esas críticas? y ¿por qué esas descalificaciones hacia nosotros?, no van ustedes a oír de mí en esta campaña electoral ni un solo calificativo despectivo destinado a nadie de la oposición, todo aquel que se presente para intentar gobernar Extremadura tiene mi respeto, otra cosa es que tenga mi oposición porque lo que él piense o diga o quiera hacer yo considere honradamente que no es bueno para Extremadura pero yo no voy a emplear los minutos que tengo aquí en Valencia de Alcántara para intentar venir a faltarles el respeto a ustedes que ya son personas adultas y mayores para decirles cuáles son los defectos de tal o cual candidato de la oposición, yo vengo a defender a mi partido, a mi siglas, a mi historia, a mi proyecto político y a mi gestión y eso es lo que me interesa y lo demás no me importa en absoluto porque la mentira tiene las patas muy cortas. Y a pesar de que durante tanto tiempo se ha estado diciendo de los socialistas las burradas que se han dicho, todo el mundo sabe al final que hay que tener la cara muy limpia y la conciencia muy sana para subirse a esta tribuna, delante de un pueblo y decirles: "queridos amigos yo lo abre hecho bien o mal, habré acertado o equivocado, sin duda como es natural en seres humanos que tenemos nuestras limitaciones pero ustedes me ponen ahora mismo boca abajo y no se me cae una sola peseta que no haya ganado honradamente con el esfuerzo de mi trabajo".

Y como a mí a ciento de militantes socialistas de esta tierra y de este país, alcaldes y a concejales, hemos hecho lo que hemos podido, lo mejor que hemos hecho es el intentar continuar la tarea que hombres y mujeres que hoy peinan canas en esta plaza y en todas las plazas de Extremadura, continuar la tarea que ellos hicieron, que era intentar trabajar y luchar para que una región pueda ser feliz, y tienen que reconocernos, a los

socialistas, y creo que tienen que reconocerme a mí que después de doce años de gobierno como he dicho anteriormente con aciertos y también con errores:

1º.- Hemos hecho una política en paz, aquí en Extremadura no ha habido enfrentamiento entre nosotros; tenemos mayoría, los socialistas gobernamos en casi todo los ayuntamientos, en las dos Diputaciones, en la Junta de Extremadura. ¿Puede alguien en esta plaza o en la gran plaza de Extremadura levantar la mano diciendo la política que usted ha hecho ha provocado enfrentamientos entre los extremeños? no ha sido así, y algunos lo pensaban en el año 83, esta gente si ganan van a barrer, va a llegar la venganza, no ha llegado ninguna venganza porque los socialistas que somos gente del pueblo, somos como el pueblo buena gente, y en segundo lugar porque siempre seguimos el ejemplo que nos dieron las personas mayores que en el año 82 a mí muchos pensionistas, muchos jubilados, mucha gente de bien de esta tierra me dijeron: "Ibarra tienes un gran poder en tus manos, no lo utilices contra nadie, utilízalo a favor de aquellos que más necesitan de los políticos, del gobierno, pero no haga una política de enfrentamientos porque no es la hora de la revancha; es la hora de enterrar las heridas, los enfrentamientos e intentar entre todos aquellos que quieran trabajar por Extremadura hacer una Extremadura para que nuestros hijos se sientan orgullosos de nosotros". Y no hay ni un solo ciudadano extremeños que pueda decir "a mí se me ha perseguido por pensar de una forma distinta a como piensan quienes estaban gobernando. Todo el mundo ha podido expresarse libremente, todo el mundo ha podido defender sus ideas, todo el mundo ha podido defender aquello en lo que creía.

¿Saben que está ocurriendo ahora y me empieza a preocupar? que aquellos que tuvieron el poder hace años, que ahora piensan que lo pueden volver a recuperar, están en un

tono tan insultante, tan chulo, que me preocupa que al final lo que estemos discutiendo para el 28 de este mes no sea quién gobierna en Valencia de Alcántara o en Extremadura, sino que sea como hacemos la convivencia entre los extremeños porque si no han ganado todavía y ya han levantado y sacado la cabeza y ya empiezan de nuevo con su altanería y a insultarnos por las calles, ¿qué pasará el día que ganen las elecciones? que sus padres hicieron la vida imposible a los nuestros y sus hijos nos van a hacer la vida imposible a nosotros. No hay derecho, que tengan paciencia y sobre todo que tengan respeto, si ellos gobiernan será porque se lo han ganado pero que hagan como nosotros que no gobiernen contra nadie, que no le hagan daño a nadie porque yo me puedo subir a esta plaza diciendo yo no he hecho daño a nadie, ni a los que pensaban como yo, ni a los que pensaban de distinta forma que yo. Es posible que algunos digan "su política no ha sido suficiente, tendría usted que haber hecho más cosas", sin duda porque uno no lo puede, pero no hay uno solo que se levante y que diga, "usted me ha perseguido, usted no me ha dado las ayudas a las que yo tenía derecho porque yo pensaba de otra forma distinta", no hay nadie que lo pueda decir. Por lo tanto yo, me presenté en Valencia de Alcántara primero diciendo: "hemos estado gobernando y nadie nos ha puesto nunca la cara colorada"; y en segundo lugar: "hemos estado gobernando y no le hemos hecho daño a nadie en Extremadura y vamos a seguir intentado gobernar sin hacerle daño a nadie".

Pero creo que tendríamos que intentar reflexionar y pensar qué es aquello que para nosotros puede ser mejor como pueblo extremeño, qué es aquello que nos puede interesar; hay partidos políticos que piensan que lo mejor es que quien gobierne no tenga una mayoría suficiente para poder gobernar, yo creo que eso es un error, lo digo como extremeño no como socialista. Todas las encuestas que se están haciendo hoy día en

España que aparecen en todos los periódicos dicen que los socialistas ganaremos en Extremadura, me siento honrado, pero yo no quiero sólo ganar, yo no quiero depender de nadie para poder gobernar y cualquier empresario que esté aquí tiene que darme la razón porque una empresa no se puede dirigir si hay dos o tres que mandan, tiene que mandar uno y el resto tiene que ayudar a que eso que se quiere llevar adelante pueda salir pero si en una empresa llega uno y dice vamos a matar 200 cochinos y llega el otro y dice que 100 vacas y el otro dice que lo que hay que hacer es fabricar corcho, esa empresa no funciona y eso es lo que nos puede ocurrir en Extremadura si al final alguien se dejará llevar por esa tentación de decir "yo quiero que gobierne el Partido Socialista en Extremadura pero voy a votar a otro partido político", porque no se puede frivolar el voto. Si ustedes quieren que nosotros gobernemos tienen que votarnos a nosotros, si quieren que gobiernen otros voten a otro partido político, tienen todo el derecho, pero no frivolicen el voto, no digan "gobierna tú pero voto al vecino" porque entonces esa empresa no podrá funcionar. Yo quiero mayoría suficiente para gobernar e intentar que esta región siga progresando y siga avanzando, y lo ha hecho en estos doce años de una forma espectacular, se mire por donde se mire, esta región ha mejorado, lo reconoce hasta la oposición. Yo he venido a Valencia de Alcántara desde Badajoz, he tenido que parar en el camino ha echar un cigarro porque lo que antes era una hora y tres cuartos, ahora se me ha quedado en una hora y diez minutos escasamente. ¿Por qué se ha achicado Extremadura, ya no tenemos 41.000 kilómetros cuadrados? No. Y cuando me vaya de aquí a Cáceres tardaré menos que tardaba antes porque desde Badajoz a Valencia de Alcántara y de Valencia de Alcántara por la 521 hasta Cáceres ahora las carreteras están bien, y antes eran unas auténticas porquerías en Extremadura.

Alguien me dice desde la oposición "¡Hombre estaría bueno que con los años que han pasado no se hubieran mejorado las carreteras!, ¡estaría bueno, qué teniendo dinero la Junta de Extremadura no hubiera hecho carreteras!"; y yo digo que el tiempo no arregla las cosas, el tiempo cura las heridas pero no hace carreteras, ni hace viviendas, ni hace hogares del pensionistas, ni hace mataderos, eso lo hace los hombres y las mujeres que creen en esta tierra porque cuando nuestros emigrantes hace doce años venían a Extremadura en el mes de julio o agosto, no nos contaban ellos que entonces en Cataluña, en el País Vasco, en Madrid sí había carreteras, piscinas, casas de culturas, hogares del pensionistas, centros de salud, etc., y nos daba una cierta envidia. Luego quiere decir que el problema no es el tiempo, quiere decir que el problema no era el dinero, el problema era que los gobiernos de derecha que había en Madrid tenían dinero pero siempre lo gastaban en el mismo sitio, en las mismas regiones hasta que ha llegado a Extremadura el Partido Socialista Obrero Español y ha dicho se acabo, lo que hay allí nos corresponde a nosotros aquí. Y por eso hoy nuestros emigrantes cuando vienen a Extremadura ya no se avergüenzan de su tierra, todo lo contrario, ahora cuando se van, yo lo sé porque lo tengo en mis carnes, siempre se llevan en el fondo de la maleta alguna fotografía de la plaza de su pueblo, del centro de salud, de las nuevas escuelas, de las nuevas viviendas sociales para enseñárselas a sus compañeros de trabajo de otras regiones y para presumir de su tierra, y decir este es mi pueblo, estas son las cosas que hay en mi pueblo y esto lo ha hecho un alcalde que es vecino mío, que vive en mi calle, que puedo hablar con él que no me tengo que quitar la gorra para poder hablar con él como ocurría en años anteriores, eso es el cambio que ha habido en Extremadura desde el punto de vista de lo que era nuestra realidad, la foto fija del año 95 no se parece en nada de la foto del año 83, aquella era una foto en negro y en blanco y esta es una foto en color, con gente nuestra que ha pasado lo

que no había en los escritos. Aquí hablaba el Alcalde del problemas del agua, lo hemos solucionado, había 138 pueblos que no tenían agua, no porque hubiera sequía sino porque no había agua, de los 370 pueblos que había en Extremadura. Y después decía la derecha que qué hemos hecho estos años en Extremadura, corregir algunas injusticias históricas que ellos habían hecho porque a ellos los pueblos no les interesaban absolutamente nada, se quería a los pueblos solamente para coger la mano de obra barata para poder ir a la finca de algunos para que ellos pudieran disfrutar y el resto pudiera trabajar; y cuando tenía necesidad el régimen anterior de traer dinero a nuestro país del extranjero ya sabían ellos que había dos o tres regiones que siempre aportaban hombres y mujeres para irse a Alemania, a Francia, a Suiza a trabajar para mandar dinero a España, pero cuánto costaban las pesetas que nuestros hombres mandaban a Extremadura, no solamente lo que costaba el que ellos se fueran sino lo que costaba el dividir a una familia, el dejar solos a una mujer con sus hijos, destrozadas, en lo mejor de sus vidas con 25 años, con dos hijos y el marido en Alemania porque los inútiles que ahora nos quieren gobernar no fueron capaces de hacer que aquí la gente se pudiera ganar la vida. Por eso me indigna de verdad cuando algún periodistas de estos listos de Madrid me pregunta: "¿y usted por qué gana en Extremadura? vaya allí y pregúntele a una mujer extremeña porque gana yo, no me lo pregunte a mí, y que le cuente una mujer extremeña como ella tuvo que hacer durante 5 años de madre, de padre, de médico, de ats, de cocinera, de sastre, de todo eso que hacía nuestras madres mientras su marido estaba en el extranjero intentando ganarse lo que aquí se le había negado".

Y ahora esta realidad ha comenzado a cambiar y como está cambiando ahora vienen muchos de los que faltaron cuando había que plantar y quieren llegar ahora a recoger la cosecha y la

cosecha es nuestra porque hemos sido nosotros la que hemos plantado, la que hemos regado y trabajado y a nosotros nos corresponde el tener que recoger esa cosecha que es nuestra pero no solamente es que ha cambiado nuestra región desde el punto de vista de la fotografía, de las carreteras, de las viviendas, de toda las cosas que podría estar aquí hablando, ha cambiado también el concepto de autoestima que tiene Extremadura de ella misma. En el año 83 Extremadura era la última manzana de la canasta, no pintaba en España, no éramos nadie, a mí se me revolvían las tripas cada vez que venían de fuera de Extremadura siempre a hacer algún reportaje porque había habido algún crimen, porque había habido algún problema de los poquitos que hay en esta tierra, que es una tierra bastante pacífica y sólo se acordaban de nosotros para eso. Ahora Extremadura ha perdido su complejo de inferioridad, los extremeños no nos queremos más que nadie pero tampoco nos queremos menos, tenemos conocimiento de nuestra realidad, sabemos lo que queremos hacer, sabemos que podemos hacerlo, y por lo tanto, nos sentimos bastantes orgullosos de nosotros mismos y eso nos abre unas expectativa, unas puertas de futuro y desarrollo tan importante que es el momento de aprovecharlas, la suerte solamente pasa una vez por delante de los pueblos, dicen que la "fortuna tiene los pelos en la frente y es calva en la nuca" porque o la coge uno cuando pasa o después ya no eres capaz de agarrarla. Y este es el momento de que Extremadura pueda coger la fortuna por delante, porque tenemos un camino bastante esperanzador. Yo no diré, ni se me ocurrirá nunca decir, que si ganamos las elecciones solucionaremos todos los problemas porque eso es imposible, siempre habrá problemas, y desde luego si hay algún político que viene a Valencia, se sube a esta tribuna y dice "si ustedes me votan, yo les arreglo todos los problemas", esta haciendo una política de la mentira y yo quiero hacer una política de la verdad. Hay problemas que dependen de que los políticos podamos arreglarlos pero hay otros problemas

que no dependen exclusivamente de nosotros sino que dependen de la voluntad que la gente tenga para tirar para adelante, de un político depende que se haga una carretera, de un político depende que se haga un hogar del pensionista, de un político depende que se haga una escuela, de un político depende que se haga un centro de salud pero no depende sólo del político el que pueda haber más o menos trabajo en una región, no depende sólo de nosotros. Por eso aquellos que vienen en esta campaña diciendo nosotros crearemos nos sé cuantos miles de puestos de trabajo, les están tomando el pelo, porque si yo supiera la fórmula, y lo que estoy diciendo no parece que me pueda dar muchos votos, para crear mil empleos, no crearía 1.000 sino 100.000, el problema es que no la sé queridos amigos de Valencia de Alcántara, es que no sé como se crean empleos. Hay una fórmula que la dice los comunistas "en cada ayuntamiento contratamos a 200 personas, en la Junta contratamos a 20.000 y se ha acabado el paro", pero esa fórmula ya está ensayada en otro sitio, en la Unión Soviética, en Polonia, en los Países del Este y esa fórmula no ha dado resultados. Pero quiere ello decir, con lo que estoy expresando, que yo me desentiendo, me lavo las manos y digo que lo del paro es una cosa que allá cada cual, en absoluto, yo sé que los políticos podemos hacer mucho para que el paro disminuya en Extremadura y lo estamos haciendo. La primera cosa es cómo era posible que en Valencia de Alcántara, y en muchas ciudades y pueblos de Extremadura, pudieran crearse empleos si no había carreteras, es la primera cuestión, si no había agua en los pueblos, si no había electricidad, si no había teléfonos, si no había polígonos industriales, si no había terrenos para las empresas, todo eso si depende de mí y eso lo estamos haciendo. Y aquí hay un polígono industrial que se ha empezado a hacer, por cierto con mucho éxito porque me dice el alcalde que ya están vendido todas las parcelas que se han hecho, y dependerá querido alcalde, ahí si puedes influir como político,

no será lo mismo venderle a un empresario de Valencia o de fuera de Valencia el metro cuadrado de ese polígono a 2.000 pesetas que a 1.000 pesetas, pero si se lo vendes a 2.000 pesetas el ayuntamiento tendrá más dinero, si se lo vendes a 1.000 pesetas el ayuntamiento tendrá menos dinero y tú sabrás que es lo que más le interesa a tu pueblo y yo creo que a tu pueblo le interesará que haya menos dinero en el Ayuntamiento pero más puestos de trabajo en el Polígono Industrial, y por lo tanto, ahí sí puedes influir como político para intentar crear condiciones para que los puestos de trabajo vayan en aumento. Y yo creo que lo vamos a conseguir, antes hemos entretenidos en hacer en cantidad de cosas que nos imposibilitaba poder atender otras peticiones porque aquí no había nada, y hemos tenido que hacerlo todo, bien es verdad que podíamos haber hecho otra política, hay gente que a mí me ha dicho "¿por qué se ha gastado tanto dinero en llevar tanto dinero en llevar agua a los pueblos, pues no han estado 100 años sin agua, pues que hubieran estado 10 años más y hubiera usted gastado el dinero en otra cosa?, esa es otra política; ha habido otros que me han dicho "pero usted está loco ¿por qué hace tantas residencias y tantos pisos tutelados para los ancianos si toda la vida han estado en la calle al sol, no pueden estar 10 años más?, y eso es otra forma de hacer política; y algunos me han dicho " no haga usted tantas carreteras, haga un poquito menos en aquellos sitios importantes y el resto de la gente que espere", esa es otra forma de hacer política que por cierto ya se ensayo en el sistema político anterior, solamente se hacían carreteras, viviendas, industrias en tres o cuatro regiones y el resto por miles a Cataluña, al País Vasco, a Madrid. Llegamos los socialistas y dijimos esa política no interesa, esa política es injusta, aquí la gente tiene que vivir en sus pueblos, si es que así lo quiere, y para poder vivir en sus pueblos tienen que tener condiciones, no solamente de calidad de vida, no solamente una piscina, no solamente un museo, no solamente un buen barrio gotico-judío

como el que hay aquí, sino que hay que intentar que la gente viva allí porque tenga trabajo allí. Y de eso se trata en estas nuevas elecciones, de intentar dar el salto, después de haber hecho lo que hemos hecho, el salto para poner en explotación todo lo que en estos años hemos estado intentado poner para arreglar la casa, a mí me parece de verdad, tengo una ilusión tan grande, que me parece que estoy en estos momentos en la Extremadura similar a la de ese matrimonio joven que ha puesto su casa que la ha amueblado, que ha encontrado trabajo y que han dicho ahora viene la nuestra, a trabajar ahora, a ser felices, y eso es lo que yo quiero y eso es lo que yo pienso que puede dar de sí Extremadura.

Algunos desde la derecha dicen que esta es una región subsidiada, no sé si cuando ellos gobernaban quitarían los subsidios pero les quiero decir una cosa con toda honradez, los subsidios que hay en Extremadura algunos de ellos tan criticados y tan denostados como es el Plan de Empleo Rural no es un invento de los socialistas, es una justicia que la sociedad española le debe a esta tierra, porque el Plan de Empleo Rural es la consecuencia directa de una política de años anteriores injusta para mucha gente, que lo sacaron de la escuela a los nueve años, lo llevaron al campo o a la emigración y cuando han tenido que volver a nuestra tierra encima hay algunos que dice que la gente esta viviendo del PER, pero usted no se acuerda de que usted fue quien rompió el futuro de ese muchacho o muchacha porque si usted lo hubiera dejado en la escuela, si hubiera podido ir a la Universidad, no estaría cobrando el PER. Ya verán como dentro de 10 años ya no hay paro en Extremadura porque cuando nuestros hijos que empiezan ya a ir a la escuela a los tres o cuatro años, y desde luego si nosotros gobernamos Extremadura de nuevo a los tres años todo el mundo irá a la escuela y va a aprender dos idiomas extranjeros, les parecerá un sueño, nuestros hijos cuando salgan de la

escuela saldrán hablando tres idiomas, el castellano y dos idiomas extranjeros, ¿ustedes se imaginan alguien que tenga tres idiomas apuntado a la lista del PER? yo no me lo imagino, me lo imagino haciendo otro tipo de cosas, pero no me lo imagino cogiendo el PER porque nuestros hijos afortunadamente van a tener más oportunidades que nosotros para poder ganarse la vida en el futuro y para hacer una Extremadura mejor que la Extremadura que nosotros nos hemos encontrado. Y hay ahora en nuestros pueblos gente que cuando yo los visito siempre hay alguna mujer que me dice "querido Presidente sabe de lo que estoy más contenta y más feliz, no de las carreteras, de las viviendas o hogares, de verdad lo que me tiene feliz son dos cosas, me dicen algunas viudas, de que mi hijo estudie medicina en Badajoz, o derecho en Cáceres y además yo que he estado toda la vida limpiando escaleras ahora resulta que estoy en mi casa jubilada y son otras las que vienen desde el Ayuntamiento pagado por la Junta a limpiarme a mí las escaleras y hacerme a mí el trabajo social". Ese es el cambio en Extremadura pero ese cambio se tiene que seguir produciendo y ese muchacho que está estudiando medicina en Badajoz, o derecho en Cáceres tiene que tener las mismas oportunidades que cualquier muchacho que estudie medicinas en Badajoz y sus padres vivan en Badajoz, o que estudie derecho en Cáceres y sus padres vivan en Cáceres. O formación profesional porque también me lo han dicho en los pueblos, "si mi hijo se tiene que ir a estudiar fuera y no tiene una beca, porque pase los límites económicos que se establecen para las becas, a mí me cuesta mucho más dinero que si mi hijo estuviera viviendo en Badajoz conmigo, 50.000 ó 60.000 pesetas más todos los meses", si nosotros tenemos la responsabilidad de gobernar vamos a hacer posible mediante un sistema de prestamos o de ayudas subvencionadas al 100% que no haya diferencia entre los jóvenes que viven en cualquier pueblo de nuestra región y los jóvenes que viven y estudian en los centros universitarios donde reside su padre o

familia. Y cuando estos muchachos terminen sus estudios, sin duda que entonces Extremadura será una región bastante menos subsidiada de lo que es en la actualidad.

Y hay también una necesidad importante de viviendas en Extremadura, hemos hechos muchísimas viviendas, más de 15.000 viviendas en Extremadura, en pueblos donde jamás se había hecho antes una vivienda, y ahora saben ustedes, que la Junta de Extremadura está construyendo viviendas por todos los pueblos y ciudades de nuestra región, fundamentalmente para aquellos que tienen menos de dos veces y medio el salario mínimo interprofesional, 140.000 ó 150.000 pesetas de sueldo máximo, hay otro tramo de población que son los que ganan más 400.000 pesetas al mes y después el tramo de población en el medio para los que ganan más de 400.000 pesetas al mes, la Junta de Extremadura no tiene que hacer casi ninguna medida porque ellos pueden acceder libremente al mercado de la vivienda, comprarse una vivienda libre, los que ganan menos de 140.000 pesetas al mes, la Junta de Extremadura les está haciendo viviendas sociales en alquiler. Pero hay muchos jóvenes en los pueblos de nuestra región que me dicen: "si a mí la Junta de Extremadura me ayudará un poco económicamente yo no necesitaría que nadie me hiciera una vivienda, me la haría solo, porque yo estoy viviendo en casa de mis padres, o estamos viviendo en casa de nuestros suegros, y en lo alto de mis padres si yo tuviera una ayuda económica me construiría mi vivienda"; pues para esto van dirigido lo que voy a decir ahora, hay otros que sus suegros tienen una parcela que podrían hacerse ahí su vivienda. Pues si nosotros gobernamos Extremadura de nuevo vamos a imponer un sistema novedoso, importante para este tipo de personas, todo aquel que se quiera hacer una vivienda propia ganando menos de dos veces y medio el salario mínimo interprofesional, la Junta de Extremadura les va a dar a fondo perdido sin que tengan que devolverlo, dos millones de pesetas

y le va a pagar el proyecto de la construcción de la vivienda. Y la oposición me dice que eso es imposible, eso no se puede hacer, ¡ya lo creo que se puede hacer!, habido algunos jóvenes cuando estaba diciendo esto que han levantado la mano diciendo "ese es mi caso", pues a ese joven si no le damos 2.000.000 de pesetas para que se haga su vivienda, le tendremos que hacer una vivienda nosotros porque tienen derecho, ¿saben cuánto nos costarían si se la hiciéramos nosotros? 7.000.000 pesetas, que es lo que nos está costando ahora una vivienda social, luego quiere decir que si le damos 2.000.000 de pesetas en lugar de la vivienda de 7.000.000 de pesetas, con el precio de una estamos solucionando el problema de tres familias en Extremadura. Luego sí se puede hacer, lo vamos a hacer, y no solamente para ese sector de la población, sino para el otro que yo decía que está entre las 150.000 y las 400.000 pesetas al mes, todo aquel que quiera tener una vivienda en Extremadura la va a tener, a eso me comprometo firmemente. Y creare en la Presidencia un Gabinete destinado exclusivamente a que cada uno plantee su problema. No ha habido muchos aplausos cuando he dicho que todo aquel que quiera tener una vivienda la va a tener y sé por qué no ha habido aplausos, porque la gente dice que estoy exagerando; les voy a decir porque me comprometo ahora a esto, que es una promesa arriesgada. Hemos hecho una ley en la Asamblea de Extremadura hace un mes que pone a disposición de los Ayuntamientos terrenos para que el Alcalde pueda recalificarlos, porque una vivienda siempre vale igual, 4 ó 5 millones de pesetas, ¿por qué vale doce millones de pesetas si los ladrillos, el cemento, la mano de obra vale en todos los sitios igual? entonces ¿por qué en unos sitios sale a cuatro millones y en otros sitios sale a doce millones?. En condiciones normales todas las viviendas valen los mismos, pero unas salen más cara porque se les mete el precio del terreno. Y nosotros hemos hecho una ley para que el precio del terreno sea prácticamente gratuito. Luego ya tenemos un Ayuntamiento como el de

Valencia, como un alcalde como Javier que le va a decir la Junta de Extremadura "al rededor de la ciudad en un radio de un kilometro coge el terreno que quieras, que lo recalificamos para que se puedan hacer viviendas". Segundo lugar, una Junta de Extremadura que está dispuesta a subvencionarle el 20% del precio de la vivienda a la familia que se la quiera comprar. Tercero, unos constructores privados que están locos porque alguien les ponga terreno barato para poder hacer la vivienda. Y cuarto, unas Cajas de Ahorro que están dispuestas a poner más de 100.000 millones de pesetas para que todo aquel que quiera hacerse una vivienda pueda tener la financiación de esas Cajas de Ahorros a 15 a 18 años para que puedan pagar al mes de 20.000 a 25.000 pesetas. Luego no se extrañen ustedes de que yo me comprometa a hacer esta promesa porque ahora sí puedo hacerla y alguno me puede decir "¿y de dónde se va a sacar el dinero?" pues muy fácil, ya no nos tendremos que gastar más de 100.000 millones de pesetas en carreteras, que nos hemos gastados en estos años más 100.000 millones de pesetas en carreteras; ya no nos tendremos que gastar más de 50.000 millones de pesetas en traer agua a los pueblos. Fíjense lo que es un gobierno socialista o lo que es un gobierno de derecha, aquí en Extremadura hace doce años cada vez que poníamos el telediario en el mes de julio o agosto siempre salía un pueblo de Extremadura, nuestras mujeres con el cántaro y el camión cisterna llenándoles el cántaro. Después de 12 años desde luego en Valencia de Alcántara ya no lo hay, después de 12 años en una Comunidad gobernada por otro partido político que no es el Socialista, por el Partido Popular, Baleareshan tenido que tirar el agua al mar porque se habían equivocado y lo habían hecho mal. Por lo tanto, ya no tenemos que gastar tanto miles de millones de pesetas en hacer todas las cosas que estaban por hacer en Extremadura y que ya están hechas, no crean que no vamos a hacer ninguna carretera más, sí la haremos, pero no

tantas como hemos tenido que hacer antes, porque la carretera de Badajoz a aquí ya no hay que hacerla, ya está hecha.

Siempre hay algún intolerante, yo pido el voto para el Partido Socialista de todos menos del intolerante, los intolerantes que voten al Partido Popular, sólo los tolerantes, sólo los demócratas. Se acuerdan que al principio de mi intervención, yo dije que con nuestro gobierno nunca se había molestado a nadie pues no han ganado y ya nos están intentando molestar y algunos nos dicen incluso que nos vayamos de Extremadura, si ya echaron a mis mayores, ¿a mí me van a echar esta gente? ni muerto me van a echar de Extremadura, que me eche mi pueblo, pero no va a echar absolutamente nadie.

Yo comprendo que molesta que nosotros podamos decir que todas estas cosas ya la hemos hecho y que vamos a hacer más en el futuro si tenemos el apoyo y la confianza de los ciudadanos extremeños. Y comprendo que haya gente que este molesta con nosotros porque las encuestas indican que efectivamente los socialistas podemos ganar en Extremadura porque aquí la gente no quiere a la derecha porque la derecha nunca nos quiso a nosotros, ha habido partidos de derechas en otras regiones españolas que incluso antes de la democracia tenían un cierto compromiso con su pueblo, hacían algo por sus regiones, aquí la derecha nunca nos quiso a nosotros y por eso en justa correspondencia ahora nosotros no queremos a la derecha y en justa correspondencia yo creo que nosotros vamos a seguir intentando proyectar el deseo, la ilusión de un pueblo como el extremeño para ganarnos nuestro futuro.

Al final se trata de que nuestros hijos tengan una Extremadura mejor que la nuestra, para qué trabajan ustedes en su casa, para qué han fundado una familia, para que sus hijos puedan tener un futuro; pues eso me pasa a mí, para qué estoy

haciendo política en Extremadura para que nuestros hijos tengan un futuro que el nuestro. Pero aviso a nuestros hijos, a nuestros jóvenes que lo que estamos poniendo a vuestra disposición se puede venir abajo si caéis en la trampa que en estos momentos está tendiendo la sociedad. Hace años muchos de nuestros padres o abuelos no podían progresar porque había una trampa económica, el que tenía dinero podía estudiar y el que no tenía dinero se quedaba siempre en el camino, había muchos zoquetes que se tiraban 15 años en la Universidad sin condiciones pero con dinero y había mucho joven y mucho niño, y como Javier y yo somos profesores, que tenían cualidades para estudiar y siempre el maestro decía "lastima que este niño se quede en el pueblo, que se vaya al campo porque sus padres no tienen dinero". Eso se ha acabado, hoy el que tiene condiciones para estudiar, estudia y si no tiene dinero el gobierno le da una beca, por lo tanto, ya no existe la trampa económica que existía antes para nuestros jóvenes. Pero ahora la sociedad os pone una trampa más peligrosa, ahora se pueden quedar en el camino no los que no tengan dinero sino los que no tengan voluntad de aguantar el peligro de la droga o el peligro del alcohol, esos son los que se van a quedar en el camino y eso tenemos que intentar denunciarlo y recuperarlo. Si todo lo que estamos haciendo en Extremadura por nuestros hijos, al final uno de ellos cae en la droga se ha destruido él, ha destruido a su familia y ha destruido a Extremadura porque nada de esto valdrá para nada si nuestros jóvenes no son capaces de aprovecharlo, para ellos estamos trabajando, de ellos tiene que ser el futuro, yo quiero en Extremadura jóvenes que estén dispuestos a comerse el mundo. Y si se quieren comer el mundo desde luego a los socialistas nos van a encontrar en el camino, para apoyarles, para ayudarles, pero también para exigirles que todo lo que estamos haciendo por ellos sea utilizado por ellos, en beneficio propio, de su familia y de su tierra.

Cuando yo sea Presidente de nuevo, si es que lo soy, voy a hacer lo que se denomina la Presidente abierta, cada tres días mi gobierno estará en un Partido Judicial, aquí dormiremos, aquí comeremos y aquí trabajaremos para que todo el que sepa hacer algo nos lo pueda contar. No se va a quedar ni un solo extremeño diciendo yo sé hacer esto, pero no me ayuda nadie, todo el que quiera hacer algo o sepa hacer algo nos lo podrá contar y que tenga la seguridad de que va a tener el apoyo económico en algunas ocasiones, político o moral en otras para que nadie se quede sin poder llevar adelante el impulso, el esfuerzo, el granito de arena que todos y cada uno de nosotros tenemos que poner para que esta Extremadura sea una Extremadura para nuestros hijos mejor de la que fue para nuestros mayores. Ahora bien, cuando nosotros estemos en Valencia de Alcántara tres días hablando con la gente, con colectivos, con empresarios, etc. y tengamos ideas que nosotros podamos apoyar, lo que no me gustaría era tener que volver a Mérida y no poder tomar la decisión porque yo no decida sino que tenga que discutirlo con otros que piensan de una forma distinta a la mía porque entonces esto no funcionará. Es decir, necesito tener mayoría suficiente para que cuando comprometa mi palabra la pueda cumplir y no tenerme que estar 28 días, como ocurre ahora en Andalucía, intentado discutir con unos y con otros, y unos por otros y la casa por barrer. Lo que quiero es tener la capacidad de poder barrer la casa y no se engañen algunos, hay gente de buena fe de izquierdas en Extremadura que dice, lo dice las encuestas "yo quiero que gobierne Rodríguez Ibarra pero voy a votar a otro partido político", si usted quiere que gobierne Rodríguez Ibarra vote al Partido Socialista, porque si vota a otro partido político seguramente que gobernará la derecha, no otra izquierda. Aquí en Extremadura solamente pueden gobernar dos, o la izquierda del Partido Socialista o la derecha, la izquierda de Izquierda Unida

no puede gobernar porque no tienen votos suficientes, ellos mismo los dicen "que tienen cuatro diputados y aspiran a tener seis", para gobernar hacen falta 33 diputados, luego no nos confundamos, no se es de izquierdas porque se diga que se es izquierda se es de izquierdas porque se hace una política de izquierda todos los días. No me vale lo que ha hecho Izquierda Unida en Extremadura que ha metido 700 gramos de comunismo, cuarto y mitad de verde y la mitad de cuarto de independientes ambiciosos y creen que eso suma un kilogramo de izquierda, eso suma un kilogramo de izquierda revanchista contra los socialistas para dar el poder a la derecha en Extremadura, y lo importante es que pueda gobernar en Extremadura aquellos que tienen posibilidades y aquellos que únicamente tenemos la posibilidad de poder seguir avanzando somos nosotros. Ustedes tienen la solución en sus manos como decíamos en el año 82, lo bueno que tienen las campañas electorales es que uno tiene que venir aquí, subirse aquí y decirles a los ciudadanos por si acaso yo me había creído que yo era Presidente por mis méritos propios, les digo que estaba equivocado nunca me lo creía, el poder le pertenece al pueblo, ustedes lo tienen en sus manos, usted denlos a quién cree que se lo merece, si ustedes piensan que yo he sido un buen Presidente con mis errores y con mis defectos hagan ustedes el favor de votarme, si no estaré orgulloso de haberles representado durante doce años, porque ha sido lo mejor que me ha pasado en la vida.

Nada más, muchas gracias y suerte para todos el día 28.
Salud.